

DIJON

# Des lycéens simulent une séance des Nations unies

Adopter des résolutions comme aux Nations unies, tel a été, samedi, l'objectif de la journée de travail d'une quarantaine d'élèves du lycée Saint-Joseph. Au menu : les problématiques de flux migratoires et d'accueil des migrants, la limitation d'émission de CO<sub>2</sub> et le trafic d'œuvres d'art.

« C'est avec une immense joie et gratitude que je souhaite la bienvenue au Munesco 2021 du lycée Saint-Joseph-La Salle... » Samedi 6 février à 8 heures, lors de son discours d'ouverture de l'événement \*, Axelle Dequatre, 17 ans, présidente du club Unesco de l'établissement dijonnais, n'a pas manqué de rappeler les enjeux de la journée de travail impliquant une quarantaine d'élèves des classes de terminale et de première : « Échanger sur des sujets cruciaux qui sont au cœur des débats contemporains et des relations internationales ». Une journée qui a pris la forme d'une simulation d'une séance des Nations unies.

## Trois groupes de travail

« Nous espérons qu'il en ressortira des résolutions réfléchies et riches, témoignant d'une compréhension des en-



Lors du Munesco, simulation d'une séance des Nations Unies les élèves se sont répartis en trois groupes de douze à quinze élèves, chacun devant débattre d'une problématique. Photo LBP/A.-F. B.

jeux auxquels nous sommes confrontés aujourd'hui et auxquels nous serons confrontés demain. » Des travaux dont l'élève a souhaité qu'ils résonnent « pour que tous prennent conscience de la responsabilité de notre génération, de son ambition et de sa volonté de construire un monde plus prospère, plus durable et plus juste ».

Les élèves se sont ensuite répartis en trois groupes de douze à quinze, avec des présidents de comité, chacun associé à une problématique ; le but étant d'aboutir en fin de journée à des propositions de résolution. Ainsi, ont-ils planché sur des questions ayant trait à l'immigration : « comment définir des conditions et procédures d'accueil durables

garantissant la dignité des demandeurs d'asile en Europe ? » ; à la pollution : « comment sanctionner le crime environnemental dans une perspective de réduction de CO<sub>2</sub> ? » ; et à la délinquance : « comment lutter contre le trafic d'œuvres d'art ? ».

Chaque élève impliqué devait, à tour de rôle, exposer et défendre la position du pays qu'il représentait autour de la table des discussions : France, Italie, Portugal, Pays-Bas, Suède, Roumanie, Turquie, etc. Un exercice auquel tous se sont livrés avec la plus grande rigueur, encadrés par un staff de six élèves de terminale se destinant à intégrer le cursus d'études supérieures « sciences politiques » et suivant au lycée le nouvel enseignement de spécialité de six heures hebdomadaires histoire-géographie, géopolitique et sciences politiques.

Anne-Françoise BAILLY

\* La séance s'est tenue au lycée Saint-Joseph, 39, rue du Transvaal à Dijon.

**BIENPUBLIC.COM**

À découvrir sur notre site Internet, les résolutions adoptées en fin de journée.

## LE CONTEXTE



Jules Hoffmann, organisateur du Munesco. Photo LBP/A.-F. B.

Le Munesco 2021 a été organisé en partenariat avec le club Unesco du lycée Saint-Joseph, et plus particulièrement l'élève de terminale Jules Hoffmann, 17 ans. « Le Munesco s'est divisé en deux temps, avec une conférence organisée vendredi, animée par Ekrame Boubtane, économiste, spécialiste des questions migratoires », a-t-il expliqué. « À cette occasion, ont été diffusées des interviews Internet que j'ai réalisées de Jean-Dominique Giuliani, président du conseil d'administration de la fondation Robert-Schuman, et du député européen Damien Carême. Cette journée a été suivie, samedi, par la simulation d'une séance des Nations unies avec trois groupes d'élèves, chaque élève représentant un pays. »

## Mickaël Chardon : « Pour la toute première année au lycée Saint-Joseph »

« Je suis professeur d'histoire-géographie au lycée Saint-Joseph, responsable du club Unesco, coordonnateur de l'ensemble des projets pédagogiques du groupe Saint-Joseph et référent international du groupe Saint-Joseph », explique l'enseignant Mickaël Chardon.

« L'année dernière, j'ai proposé aux élèves du club Unesco de participer au Munesco, organisé par Sciences-Po Dijon. Une dizaine d'élèves ont ainsi pu découvrir la mécanique de cet événement. C'est donc pour la toute première année que le Munesco est organisé au lycée Saint-Joseph. Pour cette séance, j'ai demandé aux élèves de bien s'habiller, de



Mickaël Chardon, professeur d'histoire-géographie au lycée Saint-Joseph, responsable du club Unesco, coordonnateur de l'ensemble des projets pédagogiques du groupe Saint-Joseph. Photo LBP/A.-F. B.

sorte qu'ils soient à l'image des ambassadeurs et diplomates qui peuvent se retrouver aux États-Unis, car le Munesco est une véritable simulation d'une séance de travail des Nations unies. Des encadrants, membres du club Unesco, m'assistent bénévolement aujourd'hui (samedi 6 février, ndlr) : la professeure d'espagnol Élisabeth Reynes, l'ancienne assistante de direction du groupe Odile Olivier et Martine Coquerel, ancienne enseignante de littérature, fidèle à l'établissement. L'enseignante en économie Brigitte Tixier ainsi que Julie Contesse, professeure d'histoire-géographie, sont aussi venues prêter main-forte... »